

¿Más recursos para la salud?

El futuro escenario de un sistema sanitario europeo obliga a reflexionar sobre la situación actual de la financiación sanitaria en los diferentes países de la Unión Europea.

En España esto se debate en la esfera política sin que se divulguen suficientemente los aspectos técnicos y sociales que comportará la futura armonización de los sistemas sanitarios.

El libro que comentamos es una excelente aportación para llenar el escaso conocimiento que tenemos la gran parte de gestores y profesionales sanitarios sobre este tema.

Los autores enmarcan el objetivo hacia el debate político sobre si en España son necesarios más recursos para la salud desde los diferentes puntos de vista, en función de una política sanitaria basada más en la evidencia de los resultados de la investigación económica, epidemiológica y clínica.

La obra se divide en 3 partes. La primera analiza los recursos del Sistema Sanitario español y su financiación en relación con las cifras observadas en el ámbito internacional, de acuerdo con los factores que condicionan la necesidad y las expectativas de la atención sanitaria. Los autores demuestran que aunque el gasto sanitario total por persona es adecuado, la parte correspondiente al gasto sanitario público está entre un 6 y un 12% por debajo del nivel que correspondería a nuestro país, de acuerdo con sus características socioeconómicas. En su estudio los autores estiman que dicho gasto debería crecer en términos reales un 35% hasta el año 2013.

La segunda parte del libro se enfoca al estudio del valor del gasto sanitario, en aspectos relativos al coste de las mejoras adicionales en el estado de salud que han aportado los

cambios tecnológicos en el diagnóstico y el tratamiento de las enfermedades, qué parte de la mejora de la esperanza y la calidad de vida es atribuible a la atención sanitaria y si es adecuado el coste atribuible a los aumentos en el gasto en servicios sanitarios. En este sentido, se determina un umbral de eficiencia situado cerca de los 30.000 euros como coste máximo por cada año de vida adicional ajustado por calidad, obtenido con los avances farmacotecnológicos.

La tercera parte del libro trata de las alternativas a la obtención de recursos adicionales para la financiación de los servicios sanitarios en España, sobre la base de las lecciones del sistema comparado y de la evidencia teórica y empírica.

Los autores concluyen que el problema real no es la factibilidad o sostenibilidad de los aumentos del gasto sanitario, sino la demanda social de este incremento y el desarrollo de alternativas para su financiación aceptadas por todos los agentes del sistema sanitario.

El libro está bien estructurado y tiene un contenido preciso y muy bien documentado, que le confiere un gran interés no sólo para los epidemiólogos o economistas de la salud, sino para todos los profesionales relacionados con el mundo de la calidad asistencial.

Los lectores interesados encontrarán información adicional sobre esta publicación disponible en la dirección: <http://www.masson.es/cgi-bin/wdbcgi.exe/masson/BOOK.Book-Detail?pszISBN=84>

Genís Carrasco
Comisión de Calidad-SCIAS Hospital de Barcelona.
Editor de REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL.